



KANTON
APPENZEL INNERRHODEN

Volkswirtschaftsdepartement

Amt für Wirtschaft
Marktgasse 2
9050 Appenzell
Telefon +41 71 788 94 44
markus.walt@vd.ai.ch
<https://www.ai.ch>

Appenzell, 6. Dezember 2024

Medienmitteilung Amt für Wirtschaft

Schnellere Breitbanderschliessung im Bezirk Gonten

Das Projekt zur Breitbanderschliessung des Kantons Appenzell I.Rh. liegt im Zeitplan und zahlreiche Einwohnerinnen und Einwohner sowie Geschäfte nutzen bereits eine höhere Internetleistung – nun kann Swisscom in Zusammenarbeit mit der SAK im Bezirk Gonten weitere Gebiete erschliessen.

Im Frühjahr 2021 haben die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger des Kantons Appenzell I.Rh. und der Feuerschaugemeinde Appenzell je einem Beitrag von zwei Millionen Franken für den Ausbau der Breitbanderschliessung zugestimmt. Ende Juni 2022 haben der Kanton Appenzell I.Rh., die Feuerschaugemeinde Appenzell sowie die Elektra Obereggen den Umsetzungsvertrag mit Swisscom unterschrieben.

Das Projekt sieht vor, dass Wohnungen und Geschäfte innerhalb der Swisscom Ausbaugebiete – entspricht grösstenteils den Bauzonen – bis spätestens 2029 über Bandbreiten von 10'000 Mbit/s verfügen. Ausserhalb der Swisscom Ausbaugebiete sollen bis Ende 2028 rund 80% der ganzjährig bewohnten Liegenschaften mit einer Mindestbandbreite von 80 Mbit/s versorgt werden.

Nach erfolgter Planungsarbeit konnten sich die am Ausbau beteiligten Partnerinnen und Partner auf einen Fahrplan zur Breitbanderschliessung des Bezirks Gonten einigen.

Ausbau in Gonten

Der Ausbau in den Bauzonen von Gonten, Jakobsbad und Gontenbad wird gemäss Kooperationsvertrag zwischen der St.Gallisch-Appenzellische Kraftwerke AG (SAK) und Swisscom gemeinsam realisiert. Die SAK verantwortet den Ausbau der genannten Gebiete.

Ausgebaut werden primär Liegenschaften im Ausbaugebiet, das zwischen Kanton sowie Swisscom festgelegt wurde und grösstenteils mit den Bauzonen übereinstimmt. Jedoch wurde der Rahmenvertrag zwischen dem Kanton Appenzell I.Rh. und Swisscom zum Glasfaserausbau angepasst und das Ausbaugebiet in Gonten ausgeweitet, wodurch viele zusätzliche Liegenschaften ausserhalb der Bauzonen von einem Glasfaseranschluss profitieren. Die Eigentümerschaft, deren Liegenschaften innerhalb dieses Perimeters liegen, werden ab Ende 2024 entsprechend angeschrieben und profitieren von einem kostenlosen Glasfaseranschluss.

Im Rahmen einer Machbarkeitsanalyse besteht für Liegenschaften ausserhalb des Ausbaugebiets zu einem späteren Zeitpunkt die Möglichkeit, mit einer Kostenbeteiligung ebenfalls eine Glasfasererschliessung realisieren zu lassen. Die Analyse umfasst insbesondere die technischen Rahmenbedingungen am Standort. Die betroffene Eigentümerschaft wird zu einem späteren Zeitpunkt durch die SAK angeschrieben.

Glasfaser-Erschliessung der Gebäude

Die Erschliessung erfolgt in einer Outdoor- (Bautätigkeit ausserhalb von Gebäuden) und in einer Indoor-Phase (Bautätigkeit innerhalb von Gebäuden). Für die Installationen innerhalb von Gebäuden geschieht die Kontaktaufnahme mit der Eigentümerschaft wie folgt:

1. Anschreiben inklusive Erschliessungsvertrag
2. Besichtigung vor Ort
3. Informationsschreiben zum weiteren Vorgehen
4. Elektroinstallation

Die Erschliessung von Gebäuden mit Glasfasern ist grundsätzlich kostenlos. Voraussetzung bildet eine nachzugsfähige Rohrinfrastruktur. Falls eine solche nicht vorhanden ist, können zusätzliche Kosten anfallen. Eine Glasfastersteckdose (OTO-Dose) wird am zentralen Verteilpunkt installiert. Bei einer späteren Service-Bestellung bei einem frei auswählbaren Provider, kann der gelieferte Router dann direkt daran angeschlossen werden.

Eine Vernetzung innerhalb der Wohnung, inklusive entsprechender Kosten für Geräte, liegt in der Verantwortung der Eigentümerschaft.

Es besteht keine Anschlussverpflichtung. Jedoch ist eine Nacherschliessung erst zu einem späteren Zeitpunkt möglich und mit Kosten verbunden.

Freileitungen

Die Erschliessung durch Glasfaser erfolgt auf Basis des bestehenden Energienetzes der SAK. Wo Liegenschaften durch Freileitungen erschlossen sind, besteht keine Möglichkeit für einen Glasfaseranschluss.

Freie Wahl der Anbieterin oder des Anbieters

Die Bevölkerung kann frei zwischen verschiedenen Providern wählen. So bieten beispielsweise SAK, iWay, Salt, Sunrise, Swisscom, Wingo und viele mehr ihre Produkte auf dem Swisscom-Netz und SAK-Partnernetz an.

Immer informiert über den Ausbaustand

Weitere Informationen zum Stand des Ausbaus sind unter www.ai.ch/breitbanderschliessung verfügbar. Zudem kann auf www.swisscom.ch/checker eine Adresse eingegeben werden, um zu prüfen, welche Internetgeschwindigkeit am Standort verfügbar ist. Ebenfalls kann eine automatische Benachrichtigung bei Neuigkeiten zum Netzausbau für den Standort eingetragen werden.

Bildlegende: Aussenarbeiten bei Breitbanderschliessung

Kontakte für weitere Fragen

Markus Walt, Leiter Amt für Wirtschaft (erreichbar von 9.00 bis 12.00 Uhr)

Telefon +41 71 788 94 44
E-Mail markus.walt@vd.ai.ch

Swisscom Media Relations

Telefon +41 58 221 98 04
E-Mail media@swisscom.com

Silvia Brönnimann, Medienstelle SAK

Telefon +41 71 229 51 99
E-Mail medien@sak.ch